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文  責 ： 校 長  感 王 寺  等 
決意に満ちた出発を 

 穏やかな新年を迎え、全校生徒

が決意に満ちた新学期を迎えたも

のと思います。３学期は今年度の

総仕上げの学期であるとともに、

来年度の０学期です。３年生は入

試や卒業に、1，2年生は進級に

向け、日々挑戦する学期となってほしいものです。特

に、０運動については、今年度は学期を通したパーフ

ェクトを達成した学級が１クラスもないことから、３

学期こそは、令和６年度の仕上げとして達成する学級

が沢山出ることを期待しています。 

 さて、今年は巳年です。蛇が苦手な人も多いのかも

しれませんが、蛇は古来より金運をつかさどる神とし

て祀られたり、神聖な生き物として認識されてきたり

しました。たくましい生命力があり、脱皮するたびに

表面の傷が治癒していくことから、医療、治療、再生

のシンボルとされているそうです。復興が進まない能

登半島や新年早々空爆されるガザ地区のニュースなど

目にすると、平穏な生活や平和な世界が再生されるこ

とを願わずにはいられません。今年１年、北中や地域

の皆様にとっても、健康で明るく良い年となりますよ

うお祈りいたします。 

１月の一事徹底 
いつでも、どこでも 通用する 
～ 自律 ・ 規範意識 ～ 

1月の一事徹底は、新年と新学期の

スタートにあたり、北中生としての

自覚を高めてほしいとの思いで設定

してあります。０運動（身なり、遅

刻、給食準備）や授業態度、無言清

掃や休み時間の過ごし方、登下校のマナーや地域での

過ごし方など、これまで指導されてきたことを自覚し

て行動してほしいということです。特に３年生は、毎

日が入試・面接であるとの緊張感を持って過ごすこと

により、本番で実力が発揮できるものと思います。私

立入試まで残り１ヶ月を切り、いよいよカウントダウ

ンです。３年生が入試に向けて落ち着いた学校生活が

送られるように、１，２年生も協力してください。ま

た、そうすることで進級に向けた自覚も高まると思い

ます。「いつでも、お天道様が見ている」と規範意識

を高め、自律的に行動することで大きく成長します。

各家庭のお力添えもよろしくお願いします。 

各家庭の取組より 
２学期の学校評価より、各家庭の実践で参考にな

る取組を抜粋して紹介します。 

○ 知(学習面) 

・ 部活を頑張る時間、学習の時間、自由時間など

あらかじめ計画を親子で見直しました。定着する

まで声掛けを行いました。 

・ 部活の先輩の進路状況を聞きながら、来年どこ

の高校を受験しようか家族で話し合えました。 

・ 平日と休日の目標学習時間を親子で決めて、月

末に足りなかった時間をみて翌月に＋5分、10分

と無理ない範囲で時間を足してみるようにした。 

・ 中学入学し進路に向けて１年次から少し先の

未来のことを話し、２年次でも引き続き取り組み

ました。また、各高等学校のイベントに色々参加

し、意識を高めました。 

○ 徳(生活面) 

・ 何かあった顔をして帰ってきたら、自分から

話し出す分以外は、少し冷静になった表情の時

に、尋ねると本人も気持ちの整理ができている

ようで、いろいろ話してくれました。 

・ 朝練があった為、11時消灯で早寝早起きはでき

ていたので遅刻もせず登校できました。 

・ 学校の出来事は、必ず聞くようにしています。 

・ 普段の手伝いは、お風呂が最後の人が洗う事に

なっていて、その程度しかしていませんが私が体

調を崩した時に、言わなくとも洗濯物を取り込み

たたんだり、色々持ってきてくれたり、皿洗いな

ど、とても嬉しい成長が見られました。 

○ 体(保健・安全面) 

・ 夫婦で役割分担しながらなかなか難しかった

睡眠確保を頑張っています。とにかく睡眠は基本

だと思っています。 

・ むし歯予防については幼少期から定期的に通

っている為、現在むし歯 0本。部活をしている為

兄弟とのスケジュールが組みにくいのが悩み。 

・ 20 時半には強制的にスマホが使えないように

しており、利用時間も設定しているので、スマホ

に関しては使いすぎを防げていると思う。 

・ 約束を破ってスマホを取り上げたら、内心ホッ

としたんじゃないかと思うような感じがあり、逆

に驚きでした。 
 

総仕上げの３学期、寒さに負けず自力で起床することから！ 



学校評価の意見・要望 
 2学期の学校評価で寄せられたご意見・ご要望に回答

します。内容の簡略化はご了承ください。 

Ｑ 学校用ジャージが薄過ぎるのに、体育の時中に体

操服しか着ることができず体調面が心配です。身体

が温まるまでは防寒着を着用可など対応してほし

いです。 

Ａ ジャージの中に長袖の肌着を着ることも許可し

ていますので、寒いようでしたら中に着るもので調

整させてください。また、将来的にはジャージも同

じデザインで生地が少し厚いもの（少し値上がりし

ます）に変更する予定です。 

Ｑ 部活帰りの生徒（制服の女子生徒もいます）が立

ち止まって大声で 1 時間以上騒いで家の中まで声

が響いてきて、騒音レベルで大変迷惑です。 

Ａ 登下校は地域の迷惑にならないよう学校でも指

導していますが、地域でも注意してください。その

方が本人達も自分のことだと分かると思います。 

Ｑ ３年生の２学期の行事をもっと減らしてほしか

ったです。正直「今でなくても良い」という行事が

沢山詰まっていました。受験に向けて集中する時な

のに、目標を持って頑張っている子にとっては負担

が大きかったです。 

Ａ 教育課程の編成上色々な都合があり、１学期より

２学期に行事が集中しています。来年度の職場体験

学習は、試行的に1学期に実施する予定ですので、

少しはゆとりが持てるかと思います。 

Ｑ 文化祭の展示を、保護者が観て回る時間帯が短過

ぎます。じっくり観たかったのを泣く泣くバタバタ

と観て回りました。それから、参観の度に思います

が、保護者の皆さんのお喋りが騒がしい時がありま

す。せっかくの子どもたちの学校の様子を観るチャ

ンスが、もったいないと思います。 

Ａ 生徒の鑑賞時間を確保するために、現行の形にな

っています。保護者の鑑賞時間の確保など、今後検

討します。また、参観者のマナーについては、ご意

見の通りかなと思います。 

Ｑ 夏の愛校作業時、暑い中、保護者は一緒懸命掃除

をしているのに生徒たちは恋愛話など喋ってばか

りで掃除をしていなくて腹が立ちました。作業場所

を分担したり、先生たちが色々指示して頂けたらな

と思います。旦那が参加しましたが旦那は汗びっし

ょりで生徒たちの態度に不機嫌で帰って来ました。 

Ａ ３年間で1年次にしかない愛校作業なので、その

分頑張ってほしいと思います。職員も注意するよう

にしますが、保護者の皆様方にも声かけしていただ

ければありがたいです。 

Ｑ 温暖化や熱中症の影響もあるので、運動会の時期

を 10 月もしくは 5 月とかにする事は出来ないの

でしょうか？暑い中での練習や応援も暑さで全力

を出せないと思います。 

Ａ 毎年検討するのですが、他の行事との兼ね合いで

時期の変更が難しい状況です。今年度は、勤務時間

を変更し開始時刻を早めたり、編成所の熱中症対策

を講じたりして対応しました。来年度も半日開催

で、9月14日(日)に実施する予定です。 

Ｑ 自分以外の人の陰口が耳に入り、嫌な気持ちにな

ることが多いそうです。人が嫌がる、傷つくことを

言わないという教えは、家庭教育ですることが基本

だとは思います。できましたら、学校でも話題にし

ていただきたいと思います。 

Ａ 思いやりの心の大切さは日頃から指導している

ところですが、成長過程の中学生は至らない点もあ

ると思います。具体的なことについては学校にも相

談いただき、学びの機会にさせてください。 

Ｑ 登下校の時、自転車が二列又は歩行の時、三列等

見たことがあるので、マナーが悪い生徒がいるなと

思った。特に危険だと思ったのは夏休み体育服を着

た生徒が、自転車で後ろを見ずに道路を横切り、猛

スピードで自転車を漕いでいてびっくりするより、

呆れた。マナーが悪い生徒が目立つので、どうにか

ならないのかな？と思う。 

Ａ 自転車通学生の登下校の違反行為は、発見した際

に停止処分で反省を促しています。学校でも２ライ

ン運動(自転車は一列・歩行者は２列)を指導してい

ますので、ご家庭や地域でもご指導ください。 

Ｑ 鶏の頭の解剖をしたらしいが、気持ちが悪くてご

飯を食べられなくなった。今の時代にしないといけ

なかったのか疑問に思う。 

Ａ 神経の学習の際、ペット用の缶詰を活用していま

す。やりたくない人は事前に申し出るように指導し

ていますので、申し出させてください。 

Ｑ 授業参観の際に、授業中に生徒達が教師に無断で

大きな声で話したり、立ち上がったりしていた(言葉

使いも荒かった)。又、保護者がスマホで生徒達を撮

影している姿を目にした。生徒の授業中の態度、保

護者の行動に疑問を感じた。 

Ａ 仮に自分が勉強しない権利があったとしても、他

人の邪魔をする権利は誰にもないことを生徒に指導

し、職員にも授業中の生徒管理をしっかりするよう

確認しました。３学期改善しないようでしたら、学

校へご連絡ください。スマホについては、ご意見の

通りです。学校でも授業参観の撮影など認めており

ません。職員が気付いた際には、遠慮無くお声かけ

しますのでご了承ください。 

今 年 も 、 よ ろ し く お 願 い い た し ま す 。 


